

4 jul 2023 - 7:49 a. m.

La Organización Meteorológica Mundial declara, oficialmente, el inicio de El Niño

El anuncio llega casi un mes después de que otras agencias meteorológicas, como la de Estados Unidos, Colombia y Australia, declararán que existían las condiciones para este fenómeno. ¿Qué esperar con este fenómeno? ¿Cómo podría impactar a Colombia? Le explicamos.



0



Guardar

Redacción Ambiente



Según la OMM, el impacto general que puede tener el fenómeno de El Niño en el mundo, son las sequías.

Foto: EFE - Natalia Román Morte



Escucha este artículo

0:00 / 5:22 1X

“Las condiciones de El Niño se han desarrollado en el Pacífico tropical por primera vez en siete años, sentando las bases para un probable aumento de las temperaturas mundiales y unos patrones meteorológicos y climáticos perturbadores”, señaló esta mañana, desde Ginebra, Suiza, la Organización Meteorológica Mundial (OMM). **(Puede leer: Entre vacas y chigüiros conservan al jaguar en las llanuras de Casanare)**

Con este anuncio oficial, la Organización de las Naciones Unidas (ONU) ha declarado el inicio de El Niño que, como recuerda la OMM, es un patrón climático que se produce entre cada dos y siete años, y está asociado al calentamiento de la superficie oceánica en el Pacífico tropical central y oriental. El problema, ha resaltado la organización, es que se presenta en un contexto de un “clima modificado por las actividades humanas”.

De acuerdo con Petteri Taalas, Secretario General de la OMM, “la declaración de El Niño (...) es la señal para que los gobiernos de todo el mundo movilicen los preparativos para limitar las repercusiones en nuestra salud, nuestros ecosistemas y nuestras economías”. **(Le puede interesar: Colombia retrocede en su ambición para reducir las emisiones de gases de los buques)**

¿Qué esperar con el fenómeno de El Niño?

En términos generales, como explicó Taalas, con la aparición de El Niño aumentan considerablemente las probabilidades de que en muchas partes del mundo y del océano se alcancen temperaturas extremas. Pero, la organización advierte que los impactos que tendrá este fenómeno varían de acuerdo a la región.

Por ejemplo, en zonas del Sur de Sudamérica, sur de los Estados Unidos, en el Cuerno de África y en Asia Central, este fenómeno está asociado a un aumento de las precipitaciones. Mientras tanto, en el norte de Sudamérica, Australia, Indonesia, regiones del Sur de Asia y Centroamérica, El Niño genera graves sequías **(También puede leer: El cambio climático también podría estar**

sequías. (También puede leer: **El cambio climático también podría estar afectando la etapa de reproducción de las aves**)

De hecho, un informe de esta agencia meteorológica publicado en mayo de este año, predijo que hay un 98 % de probabilidades de que al menos uno de los cinco años siguientes sea el más cálido jamás registrado. Así pues, se superaría a 2016, “cuando se produjo un fenómeno de El Niño excepcionalmente fuerte”, explica la OMM.

En ese mismo informe, la Organización señaló que existe la probabilidad de que, entre 2023 y 2027, la temperatura media anual en la superficie global “sea temporalmente superior a 1,5 °C” por encima de los niveles preindustriales.

(Puede interesarle: El impacto de cientos de rayos es captado por un moderno satélite en la órbita)

Pero, como anticipó Chris Hewitt, director de Servicios Climáticos de la OMM, esto no significa que se supere el límite acordado por el Acuerdo de París en 2015, “porque ese acuerdo se refiere al calentamiento a largo plazo durante muchos años”.

A pesar de esto, Hewitt sí advirtió que el fenómeno de El Niño que el planeta vivirá durante los próximos 9 a 12 meses, “es otra llamada de atención, o una alerta temprana, de que todavía no vamos en la dirección correcta para limitar el calentamiento dentro de los objetivos fijados en París en 2015, diseñados para reducir sustancialmente los impactos del cambio climático”.

¿Qué le espera a Colombia con el fenómeno de El Niño?

A mediados de junio, cuando diferentes oficinas meteorológicas nacionales anunciaron la llegada de El Niño, entre esas el Ideam de Colombia, Diana Carolina Rueda Dimate, jefa de la oficina de Alertas y Pronósticos del Instituto, señaló que se espera que este fenómeno impacte en una disminución de precipitaciones. En todo caso, aseguró, esto no ocurre de un día para otro. **(Le puede interesar: Así se prepara Colombia para el fenómeno de El Niño)**

En términos generales, el Ideam espera que la zona Pacífica sea la primera en vivir los efectos de El Niño. Después, todo lo que son los valles interandinos de Colombia, desde el sur hasta la región de los Santanderes, y finalmente la región Caribe y el archipiélago de San Andrés y Providencia. Pero esta última, por ejemplo, está entrando en este momento a su primera temporada de lluvias, lo que hace aún más claro que El Niño se vivirá con particularidad según la región del país.

“Si se alarga el fenómeno, se va a juntar con tiempos de menos lluvias o de verano en algunas regiones, lo que va a redundar en temperaturas más crudas”, explicó Rueda. Por ejemplo, el Ideam espera que el fenómeno se mantenga durante el primer trimestre de 2024, justo cuando el Caribe va a transitar su primera temporada seca.

Temas recomendados:

[Fenómeno de El Niño](#)[El Niño](#)[Fenómeno de El Niño en Colombia](#)[El Niño en Colombia](#)[Qué e >](#)[Síguenos en Google Noticias](#)[Ir a los comentarios](#)